

Le 29 avril 2024

## ONU Femmes

### Cérémonie du lancement du projet de coopération ONU Femmes financé par le Japon

Le 29 avril 2024, lors de sa visite en Côte d'Ivoire, S.E.Mme KAMIKAWA Yoko, Ministre des Affaires étrangères du Japon, a co-présidé une cérémonie du lancement du projet intitulé « Répondre aux besoins urgents des femmes et des filles affectées par la crise humanitaire dans le Nord de la Côte d'Ivoire et assurer leur pleine participation à la réponse humanitaire », avec S.E.Mme Logboh Myss Belmonde DOGO, Ministre de la Cohésion Nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté et Mme Antonia NGABALA-SODONON, Représentante Résidente de l'ONU Femmes en Côte d'Ivoire, entre autres, à partir de 9h20 (6h20 heure japonaise) pendant 45 minutes. Il s'agit de projet qu'exécute conjointement le Japon et l'ONU Femmes. Voici le résumé de la cérémonie .

- 1 Pour commencer, l'ONU Femmes en Côte d'Ivoire a présenté l'essentiel du projet. Prononçant le mot d'ouverture, la Représentante Résidente NGABALA-SODONON, a ensuite souligné l'importance du projet. Plus précisément, dans un contexte où les demandeurs d'asiles au Nord du Pays ne cessent d'augmenter, ce projet soutient les femmes et les filles des demandeurs d'asile et des familles d'accueil, par la distribution de kits d'hygiène et de produits de base quotidiens et la création des centres offrant une assistance psychologique et des conseils sur la violence basée sur le genre. Enfin, elle a adressé ses mots de remerciements à la coopération du Japon en matière de l'agenda « les Femmes, la Paix et la Sécurité (FPS) ».
- 2 La Ministre KAMIKAWA, quant à elle, a prononcé son discours, en se réjouissant de démarrer son séjour en Côte d'Ivoire par la cérémonie du lancement du projet basé sur la perspective FPS, qu'elle a fortement mise en avant depuis sa nomination en tant que Ministre des Affaires étrangères. Elle a également indiqué qu'une société japonaise contribue à ce projet par la fourniture de bon de commande grâce à la technologie digitale. Elle a enfin exprimé l'espoir que ledit projet protégera la dignité des femmes, dissipera leurs craintes et garantira la participation de celles-ci et la prise en compte des avis des femmes aux processus humanitaires.

- 3 S.E.Mme DOGO, Ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté, a exprimé sa gratitude pour le soutien du Japon et a déclaré qu'elle travaillerait avec le Japon, y compris la révision du plan d'action du pays pour promouvoir le FPS en Côte d'Ivoire.

(Référence) Agenda « Femmes, Paix et Sécurité (FPS) »

Pour la première fois de son histoire, le Conseil de sécurité des Nations Unies a adopté à l'unanimité en 2000 la résolution 1325 (2000) sur les femmes, la paix et la sécurité (FPS), qui stipule clairement que la paix internationale ainsi que la prévention des conflits impliquaient une égale participation des femmes, la protection contre les violences sexuelles liées aux conflits et l'égalité de genre. Afin d'appliquer cette résolution et les autres résolutions pertinentes, le Japon a élaboré trois plans nationaux d'actions (2015, 2019 et 2023).